

# Le 28 décembre, un jour maudit depuis des millénaires



**Le 28 décembre** est connu comme le jour des Saints Innocents, en mémoire des enfants massacrés par le roi Hérode dans sa tentative d'éliminer le Messie. Mais saviez-vous que cette date est aussi considérée comme un jour de malchance depuis l'Antiquité ?

Selon la tradition chrétienne, le 28 décembre est le jour où Hérode, le roi de Judée, a ordonné de tuer tous les garçons de moins de deux ans à Bethléem et dans ses environs, après avoir appris la naissance de Jésus-Christ. Ce massacre est relaté dans l'Évangile selon Matthieu et est commémoré par l'Église catholique comme le jour des Saints Innocents, les premiers martyrs de la foi chrétienne.

Mais cette date funeste ne date pas du christianisme. Déjà chez les Romains, le 28 décembre était le dernier jour des Saturnales, des fêtes en l'honneur du dieu Saturne, qui étaient marquées par des réjouissances, des banquets et des échanges de cadeaux. Mais le dernier jour était aussi celui où l'on devait rendre les comptes, payer les dettes et faire des sacrifices. C'était donc un jour redouté, où l'on craignait la colère des dieux et le mauvais sort.

Au Moyen Âge, le 28 décembre était aussi un jour de deuil et de pénitence, où l'on s'absténait de toute activité profane. Il était considéré comme malchanceux de commencer à travailler, de se lancer dans de nouvelles entreprises ou de faire quoi que ce soit ce jour-là. On disait que tout ce qui était entrepris le 28 décembre était voué à l'échec ou à la ruine.

Aujourd’hui, le 28 décembre a perdu son caractère sinistre dans la plupart des pays. Il est même devenu un jour de plaisanterie dans certains pays hispanophones, où l’on fait des farces aux gens, comme le 1er avril en France. C’est le jour des Santos Inocentes, qui signifie à la fois les Saints Innocents et les Saints Naïfs.

Mais il existe encore des endroits où le 28 décembre est un jour à éviter. Par exemple, en Sicile, on ne se marie pas le 28 décembre, car on pense que cela porte malheur au couple. On ne fait pas non plus de cadeaux ce jour-là, car on pense qu’ils seront maudits ou qu’ils seront rendus.

Alors, le 28 décembre est-il vraiment un jour maudit ? Il n’existe pas de preuve scientifique que ce jour soit plus propice aux malheurs que les autres. Mais il est certain que cette date est chargée d’histoire et de superstition, et qu’elle a marqué les esprits depuis des millénaires.

## **Sources**

- [www.bing.com](http://www.bing.com)
- 

Insolite - 3 décembre 2023 - Wakonda - CC BY 2.5